
領匯屯門「H.A.N.D.S」昨日開
幕，為領匯旗下最大型資產提升項目
旗艦商場，內部總樓面為19.3萬方

呎，主攻年輕人，現時
出租率已經超過90%。
領匯行政總裁王國龍表
示，該商場由昔日安定
商場及友愛商場二合為
一，場內超過160間商
舖，耗資近 5 億元翻
新。為慶祝正式開業，
即日起至8月9日逢周
末，領匯均於「H.A.N.
D.S」內舉辦「手創仲

夏祭」，包括「滋味市集」及各種遊
戲等，希望趁暑假周末吸引更多客
流。 ■香港文匯報記者 顏倫樂

領匯H.A.N.D.S搶攻年輕客

■■中原地產統計顯示中原地產統計顯示，，過去兩日海怡半島二手零成交過去兩日海怡半島二手零成交。。 資料圖片資料圖片

剛過去周末二手成交
代理行 成交宗數 按周變幅
美聯 8宗 －11.1%
中原 7宗 －22.2%
利嘉閣 18宗 ＋6%
港置 2宗 －40%

製表：香港文匯報記者 陳楚倩
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「一帶一路」首要統一貿易法
王貴國：諸國依法規 商人有所從

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）房協長
沙灣喜薈昨日再收約千票，累積4日共收
近2,650票，按首批約200伙計算，已超額
逾12倍。其他新盤方面，受喜薈即將開
賣，加上最近股市波動，影響準買家入市
意慾，一手交投表現冷清，過去兩日市場
僅得約31宗成交，包括大潭紅山半島、大
角咀浪澄灣、何文田天鑄等。
喜薈共有350伙，首批100伙定價較同區
喜雅二手低逾10%；雖然加推的100伙加價
5%，但無損準買家對樓盤的興趣。市場消
息指，樓盤於首4日已收到2,650票，以每
張本票15萬元計，已凍資3.975億元。樓盤
自上周四開放示範單位以來，截至昨晚7
時，4日共錄得近2.3萬人次參觀，樓盤將
於本周四截票，周五抽籤，周六發售。
資料顯示，首兩批合共200伙，單位實
用面積由391方呎至674方呎，最平入場單
位售價 560.9 萬元，呎價由 11,263 元至
16,251元。

新盤周六日僅沽31伙
其他新盤方面，由於喜薈凍結部分購買

力，加上股市仍然充斥不明朗因素，拖累
過去兩日一手交投，僅得31宗成交。雖然
按周升24%，但仍屬相當零星。其中由華
懋、信置及丹楓控股發展的大潭紅山半島
沽出10伙，佔三分一。此外，恒隆奧運站

浪澄灣兩日售出約12伙，為銷售成績最好的新盤。
華懋集團銷售部總監吳崇武指出，紅山半島前日加
推 14 個分層式單位，推售呎價 19,172.95 元至
23,936.25元，沽出10個單位，單日共套現約2.6億
元。自今年2月以來，紅山半島合共售出78個單位及
111個車位，總銷售額接近23億元，單位平均呎價
21,150元。
另外，新地何文田天鑄昨日上載最新成交記錄冊，
包括售出第6座23樓A室，面積2,018方呎，成交價
9,045.56萬元，呎價約44,824元。
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中原地產亞太區住宅部總裁陳永傑認
為，本月股票市場表現反覆，雖然近

日已略見回升，但市場上仍存在不少不明
朗因素，令不少準備入市的買家卻步；入
市信心仍未完全恢復，大多處於觀望狀
態。另外九龍區一手新盤即將推出，訂價
略低於同區市價，吸引買家，搶去不少二
手客源，令二手交投陷於膠着。

業主價硬 康怡新高成交
中原十大屋苑過去兩日只錄得7宗成交，
較上周末下跌2宗或22.2%，鰂魚涌太古
城、海怡半島、荔枝角美孚新邨、藍田麗
港城、沙田第一城五屋苑零成交，宗數更
為4月18日及19日周末錄得3宗成交之後
的近12周新低，亦為股災後新低。
雖然交投回落，但市場依舊錄得新高價成

交，反映業主叫價強硬，令交投更顯牛皮。
市場消息指，鰂魚涌康怡花園H座高層09室
實用面積994方呎，以1,638萬元成交，每
方呎約16,479元，創屋苑樓價新高。另外，
祥益地產黃振文表示，兆康苑H座高層3
室，實用面積449方呎，以372萬元成交，
呎價8,285元，呎價亦創屋苑新高。
另一龍頭代理行美聯物業過去兩日亦錄

得約8宗買賣成交，較之前周末9宗減少約
11.1%，連跌3個周末，為11個周末新低紀
錄。同樣有5個屋苑錄得零成交。至於港置

十大屋苑於剛過去周末更只得2宗成交，按
周大跌四成。

聚焦一手 準買家續觀望
美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，雖

然本月樓市經歷股市動盪，惟普遍業主持貨
力高，價格不跌反升，新高成交頻頻出現。
現時準買家以觀望態度為主，又適逢市區新
盤喜薈推售，市場聚焦一手，故二手普遍疲
弱，更有多個指標屋苑零成交，二手交投續
見低迷。
港置高級執行董事伍創業指，短期有不

少新盤即將開賣，加上叫價貼近二手，料
必成為市場焦點，相信「一手旺、二手價
高量穩」的局面將持續一段時間。
不過，利嘉閣地產總裁廖偉強表示，該
行研究部在剛過去的周末（7月18日至19
日）錄得18宗二手買賣個案，較之前周末
（7月11日至12日）錄得的17宗略升約
6%。
他指，雖然股市表現波動，但樓市有實質

需求，現時市場上無其他特別利淡因素存
在，加上二手樓業主定價強硬，預料市場資
金將會進一步被一手新盤吸納。惟有望二手
樓業主可作更大議價空間，或市場上釋放出
更多二手盤源供買家入市，否則二手住宅買
賣交投相對仍然較慢，估計未來周末的十大
指標屋苑成交量仍是穩步徘徊。

香港文匯報訊（記者 顏倫樂、陳楚倩）7月港股表現反覆，影響地產

市道交投，加上長沙灣喜薈即將開賣，鎖緊部分購買力，令樓市彌漫觀

望氣氛。中原地產統計顯示，十大屋苑過去兩日僅錄得7宗成交，按周跌

22.2%，創12周新低，更有半數屋苑捧蛋。美聯物業及香港置業十大屋

苑成交亦同步下挫，跌幅由11.1%至40%不等。

朱光耀：A股監管現錯配
香港文匯報訊 國家財政部副部長朱光耀日前表示，當
前股市監管出現錯配，中國必須從股市暴跌中吸取教訓。
朱光耀在中國駐英國大使館接受路透社採訪時表示，中國

需要向英美等成熟市場學習，中央政府考慮新的政策。「存
在監管錯配，這是一個真正的挑戰。在經歷了大漲大跌之
後，我們需要向其他國家學習。」自6月12日觸及階段新高
之後，上證綜指一路大幅下挫，累積抹去約三分之一左右的
漲幅，近4萬億美元就此蒸發。這引發了中國政府啟動有史
以來規模最大的救市行動，採取包括暫停IPO、限制上市公
司高層減持等一系列措施，力圖穩住市場。朱光耀表示，鑑
於市場動盪的程度，中國為了穩定市場所作出的干預是合理
的做法，會評估目前環境以幫助制定政策，應對未來任何可
能出現的市場動盪。路透社稱，儘管朱光耀並未透露未來政
策的更多內容，但有投資者認為會是市場改革及邁向市場化
經濟的舉措，非類似於限制減持之類的短期措施。

「一帶一路」經濟戰略沿線
國家跨越亞洲、中東、

非洲及歐洲，背後策劃的亞投行今
年底將開始運作。目前需要思考的
是要怎樣推進「一帶一路」戰略。
香港世貿組織研究中心主席王貴國
接受本報訪問時稱，其中重要的一
環是，各國必須聯合制定一套貿易
法。因為在市場經濟下，貿易的行
為標準需要法律來規範。

法律愈統一 貿易愈順利
「比方說，企業與企業之間的貿

易要靠合同。那國際上的合同是什
麼？就是條約，國與國之間會簽訂
雙邊條約或自由貿易協定等。至於
全球性的，世界貿易組織在1995年
成立，制定了一些國際法，規範國
家的行為。」

港金管成熟 他方可借鏡
「一帶一路」必然涉及國家與國
家的合作，以及不同國家之間企業
的貿易往來。身為國際經濟及投資
法專家，王貴國認為各國之間的貿
易法律愈統一，貿易就會愈順利，
例如產品關稅申請的程序、安全規
格等，若每地一個標準，商人就無
所適從。另外，企業亦預期在「一
帶一路」之下，成員國可擁有更好
的待遇進入彼此的國家發展，例如
更優惠的關稅。
王貴國提出，在制定「一帶一

路」的貿易法時，首先要考慮的是
一些現有的貿易法如世貿組織的國
際法，以及國家之間原有的雙邊條
約可否用來借鏡，又或會否有衝
突。另外還要考慮不同國家不同的
文化、習慣及經濟發展水平等。
「一帶一路」尚在起步階段，這些
法律該如何制定尚未有定斷，需要
各界集思廣益，尋找方向。
其中，王貴國認為，香港身為國

際金融及航運中心，有關融資、資
金使用、風險管理、物流等方面均
十分成熟，在制定「一帶一路」的
貿易法時可分享經驗，讓其他地區
借鏡。
另外，對於不少人以為「一帶一

路」僅為中國內地的經濟戰略，王
貴國就反對這種觀念。「『一帶一
路』是順應經濟全球化而生，雖然
是由中國提出，但不只是中國的經
濟戰略，更是亞洲、非洲及歐洲的
整體發展戰略。」
他指出，「一帶一路」是經濟全

球化的結果。「1997年亞洲金融風
暴，中國獨善其身；到了2008年美
國引發金融危機，中國受的影響就
比原來的大；時至今天，中國的股
市一波動，全球股市亦會波動。」
現時希臘債務問題解決與否直接影
響中國股市；美國和歐洲經濟的好
與壞亦影響中國經濟。從以上我們
看到市場間的相互作用力加大了，
中國融入了世界經濟。

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）為探討
「一帶一路」帶來的機會，以及對全球
經濟的影響，香港世界貿易組織研究中
心夥浙江大學光華法學院本周五（24
日）在港舉辦「一帶一路國際論壇」。
除了研究經濟、文化及政治，更會從法
律層面討論。
香港世貿組織研究中心主席王貴國表

示，論壇將為推進「一帶一路」所需要
解決的問題，提出思考的基礎和方向。
其中特別令人期待的是，經貿方面的專
家張月姣，將從世貿組織的角色來分析
「一帶一路」；曾俊華及仇鴻亦將分別

提出香港及內地對「一帶一路」的看
法。
論壇將圍繞「全球經濟、地緣政治及

文化」、「當代國際法─現有框架及
其融合」及「挑戰與願景─法律的視
角」三大主題，探討「一帶一路」對全
球經濟發展的影響。演講嘉賓包括來自
俄羅斯、英國、瑞士、法國、德國、奧
地利、美國、韓國、澳洲、印度、斯里
蘭卡及巴基斯坦等地的二十多位學者專
家。中國外交部駐港副特派員李元明將
針對非洲國家作主題演講，美國杜蘭大
學助理院長Letten會分享反貪腐心得。

周五辦論壇 各界表意見
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 香港文匯報訊（記者 曾敏儀）隨着中國大力

推進「一帶一路」經濟戰略，市場目前多將焦點
集中在經濟及文化層面上。有專家就指出，其實

貿易當中涉及的法律問題同樣值得關注及研究。因為按市場
經濟運作的國家，特別是涉及多國貿易，必須依靠法律規範
商業行為。不過現時諸國各行各法，專家就建議制定統一的
貿易法，否則商人無所適從。

■王貴國指，在市場經濟下，貿易的行為標準需要法律來規範。 張偉民 攝

二手交投「翻身月」陷膠着

香港文匯報訊（記者 吳婉
玲）中國天然氣（0931）上周四
發通告澄清沽空機構格勞克斯對
其的評論後，主席簡志堅昨再召
開記者會。他表示，對公司股價
百分百有信心，希望可與對方一
同出席記者會對質，更形容今次
是「維護香港金融地位穩健聲譽
的一場戰爭」。

主席稱大機會注資
簡志堅認為公司過去每年均有盈利，擔保下半年有良好

收入，因公司的投資穩定，對股價百分百有信心。問到公
司會否因為機構狙擊停牌時，他稱若覺得有需要出招保護
股東，會考慮再停牌，亦有很大機會向公司注資。
對於沽空報告指該公司股價僅值8仙，簡志堅粗略計算

指，公司資產現有15億元現金，在市場上的殼價大約5億元
至6億元，假設將現金及殼價相加後除以流通股數，算出股
價為0.58元。若股價跌至0.58元，他身為大股東提出全面收
購將有着數，強調沽空機構提出的目標價只是嚇股民。
另外，報告指公司20份框架協議無實質商業關係。他澄

清公司已終止2個協議，其餘9個正在進行中，另外9個將
於下半年由他親自帶領規劃，預計年內有成果。
簡志堅指公司是他的命根，做好內地環保業務是他的目

標，不會容許公司被人「亂咁嚟」，更坦言很想以私人名
義與對方打官司。
他指沽空機構報告公佈當日，聯交所很快便通知他，證

監會至今仍未有主動聯絡。又指內地嚴查惡意沽空，若被
查出，最高要監禁十年，希望香港未來亦會有該條例。

中國天然氣宣戰格勞克斯

■簡志堅。 吳婉玲 攝


